

Joseph Bergmann.

Professor der Physik und Naturgeschichte zu Maynz. —

Ein gründlicher Naturforscher. Sein Unterricht in der Naturwissenschaft für Kinder 1784 und die Anfangsgründe der Naturgeschichte drei Theile 1783 sind richtig, klar und deutlich, und entsprechen ihrem Endzwecke vollkommen. Mancher Jüngling, der vielleicht versäumt worden, kann sich trefflich nachhelfen, wenn er diese Bücher fleißig studirt.

Johann Andreas Benignus Bergsträßer.

Professor und Rektor des Gymnasiums wie auch Konsistorialrath zu Hanau. — Ein Mann von Gelehrsamkeit, Einsichten und Verdiensten. Er hat für Naturgeschichte, Philologie und Erziehung gearbeitet, und in allen seinen Werken findet man Spuren eines unermüdeten Fleißes, und einer ausgebreiteten Gelehrsamkeit.

Von seinem Realwörterbuch über die klassischen Schriftsteller ist im Jahr 1781 der siebente Band herausgekommen, der wahrscheinlich der letzte sein wird, obgleich der Buchstabe E darin noch nicht vollendet ist. Das Buch hatte einen Plan und Umfang, den ein Mann ohnmöglich zu überschauen im Stande war, ohne in mannigfaltige Fehler zu verfallen. Da das Werk wahrscheinlich unvollendet bleiben wird, so wollen wir uns dabei nicht aufhalten. Unter den Uebersetzungen lateinischer Schriftsteller, die zu Frankfurth am Mayn unter Herrn Bergsträßers Aufsicht herauskommen, möchten wohl Cornels Biographien, die er selbst übersezt hat, die beste seyn. Sie ist gründlich, treu und fließend,